

Boletín Número 17
Toluca, México, a 28 de enero de 2014.

ANALIZAN DEMOCRACIA PARTICIPATIVA EN EL PROGRAMA DEL IEEM “ENTRE TODOS”

- En esta emisión participó el investigador del Departamento de Ciencias Sociales y Políticas de la Universidad Iberoamericana, René Torres-Ruiz.

La democracia participativa se distingue porque en ella los ciudadanos tienen la posibilidad de formar parte de los procesos mediante los cuales se toman las decisiones, lo que permite el encuentro y deliberación entre los ciudadanos en un plano más horizontal para que éstos interactúen de manera cercana y propositiva con las autoridades, a través de distintos canales para resolver conjuntamente problemas de la comunidad, explicó el investigador del Departamento de Ciencias Sociales y Políticas de la Universidad Iberoamericana, René Torres-Ruiz.

Al abordar el tema “La democracia participativa” durante el programa televisivo del Instituto Electoral del Estado de México, “Entre Todos”, que se trasmite los lunes a las 22:00 horas por las señales de Mexiquense TV, con la conducción de la periodista Guadalupe Juárez, Torres-Ruiz señaló que en este tipo de democracia los gobernantes deben rendir cuentas a los ciudadanos que los eligieron, lo que abona a transparentar el ejercicio de los recursos públicos, en tanto los ciudadanos cobran un papel más activo.

Agregó que en una sociedad que no está acostumbrada a participar en la esfera pública y en la toma de decisiones, se debe fomentar una cultura política democrática que propicie que los ciudadanos dejen de ser pasivos, generando canales que la incentiven, como pueden ser los propios procesos electorales en los que eligen a sus representantes, las instituciones y los programas de educación cívica.

Consideró que se deben impulsar actividades cívicas desde la niñez, pues ello les generará conciencia de la importancia de ser ciudadanos informados y participativos, por lo que se deben instrumentar campañas que fomenten valores democráticos como la igualdad, la tolerancia, la libertad y la deliberación, de modo que desde la niñez se podrá valorar que conviene formar parte de la sociedad, pues con una participación responsable y activa es como se pueden construir con mejores condiciones de vida.

En estas condiciones la democracia se consolida, dado que el ciudadano es una fuerza importante dentro de un sistema político, pues su voz, opinión y participación son importantes, porque es como se le da viabilidad a las decisiones que se toman en el seno de una sociedad, para que ayuden a solucionar sus problemas y así, junto con las autoridades, transformar su realidad y generar una mejor calidad de vida.

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

Desde su punto de vista, expuso que la reforma política electoral aprobada recientemente por el Congreso de la Unión es limitada y genera incertidumbre, además de que rompe con un proceso de cambio y transformación que venía viviendo el país, debido a que una democracia tiene mayor vigor cuando tiene procesos de descentralización administrativa.

El programa “Entre Todos” se transmite por las señales de Mexiquense TV (Canal 12 Jocotitlán, Canal 34 Coacalco, Canal 12 Tejupilco, 146 de SKY, 134 de Cablevisión, Canal 12.1 HD y por <http://tvmexiquense.mx>). Asimismo, en la página de internet del Instituto www.ieem.org.mx, el público interesado puede consultar, ver y descargar las emisiones anteriores.

De esta forma, el IEEM mantiene un canal abierto con la ciudadanía para ofrecer información que le permita reflexionar, opinar y participar de forma más activa en torno de los asuntos públicos del país y de la entidad, siendo éstos algunos de los objetivos establecidos en la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del Instituto, que preside el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integran los Consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores; cuyos fines también se vinculan con los de la Comisión de Acceso a Medios, Propaganda y Difusión que preside el Consejero Electoral, Juan Carlos Villarreal Martínez, e integran los Consejeros, José Martínez Vilchis y Jesús Jardón Nava.

Atentamente
“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

Paseo Tollocan #944, Colonia Santa Ana Tlapaltitlán, C.P. 50160. Toluca, Estado de México.
(722) 275 73 00, 01800 712 4336 ■ www.ieem.org.mx